

convention de tatouage... naxienne ouvre ses portes. De grands tatoueurs renommés et venus du monde entier réunis durant deux jours. Les exposants feront vibrer les visiteurs à coups d'animations, concerts, expositions d'art et restauration.

## ARBENT

### Dictée

Par l'association Temps libre, samedi 6 avril dans la salle des Tourneurs.

### Musique

Le 14 avril, concert de l'Automnale dans l'Espace loisirs.

## GÉOVREISSET

### Animation

Vide-atelier et peintures de 10 h à 18 h, samedi 6 et dimanche 7 avril, dans la salle des fêtes.

de la forge familiale. Qu'il ne fallait pas y toucher lorsqu'on y montait... Et puis des containers, vestiges des parachutages anglais, avaient été transformés en jardinières de fleurs sur la terrasse de ma tante Zette. Des documents étaient également présents à la maison, avec des référé-



Parmi les moments historiques retranscrits, le défilé du 11 novembre 1943 dans le centre-ville oyonnaxien. Photo : Archives municipales d'Oyonnax

du maquis et, à ce titre, Croix de Guerre. Mon grand-père, maréchal-ferrant à Saint-Germain-de-Joux, réparait des outils pour les maquisards dans les hauteurs.

Du côté de ma belle-famille, et mettant en lumière le destin tragique de Jacques Legrand (dirigeant du réseau Gloria, durant la Résistance), le cousin de mon beau-père, des documents ont été retrouvés près d'un demi-siècle plus tard au décès de son frère André, dans la maison où j'habite actuellement en Bretagne.

J'ai relié ces deux faits marquants de ma famille avec un autre haut-fait de Résistance dans ma région de résidence actuelle, près de la baie de Morlaix. La filière Sibiril, un réseau d'évasion breton pendant la Seconde Guerre mondiale, réarmait clandestinement des petits voiliers pour organiser les traversées vers l'Angleterre à partir de Carantec. »

## SI VOUS DEVIEZ RÉSUMER VOTRE LIVRE...

« De Paris à l'Ain, en passant par la Bretagne, le roman tisse un lien entre des faits historiques au travers de deux personnages de fiction : Suzanne (une jeune étudiante aux Beaux-Arts contrainte de fuir par la mer vers l'Angleterre) et François, tous deux passionnés de cinéma. Ils sont unis

« La signification remonte à cette histoire de film, tourné le 11 novembre 1943 à Oyonnax, perdu puis retrouvé un quart de siècle plus tard. Le titre du roman est inspiré de l'inscription qui barrait la gerbe déposée par le chef des maquis au pied du monument aux morts ce jour-là : 'Les vainqueurs de demain à ceux de 14-18' ».

## COMBIEN DE TEMPS AVEZ-VOUS MIS POUR ÉCRIRE CE LIVRE ?

« J'ai commencé en 2020, pendant le confinement. La période de 2021 à 2022 a été consacrée à des recherches dans les archives et les musées, le plus souvent en ligne, notamment celles des musées de la Résistance de Nantua et de la Guerre à Londres. Une fois tous les éléments de recherche en ma possession, le roman s'est écrit en trois mois et s'est terminé en mars 2023. »

Cilia Rochar

## Infos supplémentaires

Les Vainqueurs de Demain peut être retrouvé sur toutes les plateformes en ligne, ainsi que dans les librairies. Site Internet : [www.editions-astronome.com/livre/les-vainqueurs-de-demain](http://www.editions-astronome.com/livre/les-vainqueurs-de-demain)

# Le festival « Femmes du monde » débarque le dimanche 26 mai

## OYONNAX

De nombreuses femmes d'origines étrangères vivent à Oyonnax. « C'est une richesse pour la ville, pour notre région », assure Corinne Reglain, élue oyonnaxienne en charge du projet, lors de la réunion du jeudi 14 mars en vue de la préparation du prochain festival « Femmes du Monde ». Il se tiendra au parc René-Nicod, le dimanche 26 mai, de 9 h à 12 h. Une première rencontre, entre diverses femmes intéressées par des échanges multiculturels, a permis de constituer une nouvelle association intitulée « La Place des femmes ».

### Plusieurs actions programmées

La priorité de cette association est d'aider les femmes qui sont soumises à toutes sortes de violences. La Ville intervient aussi pour les aider à sortir de ces difficultés.

Diverses actions seront programmées, comme

« L'Atelier des guerrières », en association avec Octobre rose, qui aident moralement les femmes pour lutter contre le cancer sous toutes ses formes.

Les rencontres entre femmes seront mises à l'honneur lors d'un spectacle au centre culturel Aragon, le vendredi 24 mai, précédé par un apéro géant sur le parvis du bâtiment municipal, dès 19 h. Puis, Valexpo accueillera le samedi 25 mai, un bal des femmes du monde, organisé par la nouvelle association La Place des femmes. Le dimanche 26 mai, une grande rencontre des femmes sera organisée au parc René-Nicod, avec plusieurs stands (peintures, sculptures, broderies, plats cuisinés, etc.) disposés selon les continents, afin de représenter plusieurs pays. Enfin, le festival se terminera avec une invitation des Acteurs économiques Plastics Vallée (AEPV), le lundi 27 mai au soir, des femmes issues de l'immigration.



L'organisation du festival est gérée par l'élue, Corinne Reglain, avec deux agents, Chloé et Charlène. Pour plus d'infos : [web@oyonnax.fr](mailto:web@oyonnax.fr) Photo : Jocelyne Chabod